
 
   Cette espérance ne nous détourne 
pourtant pas de la construction de ce 
monde, pour que déjà, le Règne de Dieu, 
règne de Paix et d’Amour s’étende. Notre 
espérance, c’est aussi la ferme certitude que Dieu nous 
donne au jour le jour, sa force pour être fidèles. Il est si 
facile de douter de soi, de sa capacité à triompher de nos 
zones d’ombre. Mais, non, le Christ est là, à nos côtés, à 
chaque instant. Nous Lui demandons non de rendre nos 
vies faciles, mais de ne pas nous laisser entrer en tentation. 
   Disciples du Ressuscité, c’est à nous de rendre visible 
sa présence invisible. Pour cela, pas d’autre chemin que 
celui de l’amour. Que Jésus nous garde sur ce chemin !  
Bonne fête de Pâques à tous !    
                 Père Régis Curral

Pour joindre la paroisse de Fuveau
Tél : 04 42 58 71 07 
répondeur téléphonique consulté très 
régulièrement ou voir horaires des 
permanences au presbytère page 3

+ En Savoir +
Consultez le site internet de la paroisse 
de Fuveau : Horaire des Messes, lettres 
paroissiales, prier/méditer...
www.paroissedefuveau.fr
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Il est vraiment ressuscité ! «Il est si facile de douter 
de soi, de sa capacité à triompher de nos zones d’ombre. 
Mais, non, le Christ est là, à nos côtés, à chaque instant. »

Paroisse de FUVEAU - Unité pastorale Chateauneuf-le-Rouge, Fuveau - Diocèse Aix & Arles

    « Le Christ est ressuscité ; Il est vraiment ressuscité ! » 
C’est par ces mots que nos frères orthodoxes se saluent lors 
de la fête de Pâques. C’est avec joie que nous reprenons 
cette affirmation qui, comme pour mieux se convaincre 
de l’incroyable, répète comme en écho l’annonce pascale.
   En ces temps troubles où le mal se déchaine sous des 
formes variées dans notre monde, il nous est bon de 
tourner notre regard vers le Christ qui a vaincu le péché et 
la mort. Le mal prolifère, certes, et il est accablant, mais 
le Salut aussi est à l’œuvre. 
     La fête de Pâques nous invite à entrer dans l’espérance. 
L’espérance, ce n’est pas l’espoir humain que demain sera 
meilleur. L’espérance est une vertu théologale, au même titre 
que la foi et que la charité, nom chrétien de l’amour. Une vertu 
théologale ? C’est-à-dire une force stable, mise par Dieu dans 
nos cœurs, et qui nous conduit à Dieu. C’est l’espérance que ce 
monde parfois tellement beau mais aussi si souvent effroyable, 
n’est qu’une esquisse qui passe et laissera un jour place «aux 
cieux nouveaux», au Royaume de Dieu, au Paradis. Sainte 
Thérèse de l’Enfant Jésus, au moment de mourir disait : « Je ne 
meurs pas ; j’entre dans la vie. » Voilà l’espérance chrétienne !
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  A NOTER       les dates clés dans nos paroisses

Dimanche 7 avril , à 10.30, à Fuveau nous accueillerons lors de la messe, les 
familles qui ont fait baptiser un enfant l’an passé et les couples qui 
se sont mariés en 2023. La messe sera suivie d’un apéritif paroissial. 
Vous êtes toutes et tous conviés pour un temps de partage.

Année B
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Lettre
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Saint Marc

Merci de déposer 
une offrande pour 

la feuille paroissiale

Samedi 13 Avril à  l’église de Miramas, de 8.30 à 16.30
Session pour « un coeur qui écoute » , avec le père Benoît Labre et de nombreux 
intervenants . Voir détail page 2.
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Consultez le site internet de la paroisse 
de Fuveau : Horaire des Messes, lettres 
paroissiales, prier/méditer...
www.paroissedefuveau.fr

« Au moment fixé par Dieu,pour le jugement, ils brilleront d’un vif éclat» Sagesse 3,7

Secrétariat Françoise Goessaert 
06 51 93 47 21
Email : nenuphrance@gmail.com 
www.lesfraternitesdelaparole.fr

+ En Savoir +

A Fuveau et Gardanne 

Fraternités de la Parole 
dans nos paroisses
Chercher Dieu... Lire sa Parole...Voir Son visage...

Vous ne connaissez pas les Fraternités ?
La première rencontre est souvent un 
échange de beaux souvenirs familiaux, de 
visites de monuments, de région, ou plus 
simplement témoigner du temps de vivre...
car  tout est grâce ! »
Vous êtes les bienvenus, n’hésitez pas à nous 
rejoindre, il n’y a ni engagement, ni inscription, 
une simple porte à pousser !»

Où chercher ?
le Verbe

Les RDV des petites fraternités 
de la Parole dans nos paroisses
Chercher Dieu... Lire sa Parole...Voir Son visage...

Fuveau           
lundi, 14h-15h30            06 71 74 61 40 Geneviève
lundi 20h30-22h             06 63 04 31 61 Martine J.
vendredi 18h-19h30         06 51 93 47 21 Françoise 
Gardanne              
Lundi 14h-15h30   04 69 04 01 36  Martine & Brigitte

«La joie de l’Évangile remplit le cœur et toute la vie 
de ceux qui rencontrent Jésus. Ceux qui se laissent 
sauver par lui sont libérés du péché, de la tristesse, 
du vide intérieur, de l’isolement.»  Pape François

La joie de la vie
théologale…
Les trois vertus théologales sont la foi, l’espérance 
et la charité. Elles tirent leur origine de la fameuse 
trilogie paulinienne en 1 Co 13, 13 : « Maintenant donc, 
ces trois-là demeurent, la foi (pistis), l’espérance (elpis) 
et l’amour (agapè) mais l’amour est le plus grand. » 
Elles sont nommées théologales pour la raison qu’elles 
qualifient la relation de l’homme à Dieu.

Vertus cardinales et vertus théologales
« Veut-on devenir juste ? Les labeurs de la Sagesse 
produisent les vertus : elle enseigne la tempérance et la 
prudence, la justice et la force d’âme, et rien n’est plus utile 
aux hommes dans l’existence » (Sg 8, 7). Prudence, justice, 
force et tempérance sont les 4 vertus dites « cardinales » 
qui constituent, en se conjuguant, les ingrédients de toutes 
les vertus humaines.
Par vertu humaine, on entend spontanément une 
disposition que l’on acquiert en vue d’accomplir le bien et 
qui nous donne d’agir volontairement avec plus de facilité 
et avec joie pour une vie droite à la suite du Christ.
Mais les vertus humaines ne sont pas juste le produit de nos 
efforts. Elles s’enracinent dans des vertus plus essentielles 
encore, que l’on qualifie de « théologales ».

Peut-être avez-vous déjà croisé cette croix dite « de 
Camargue » ? Elle nous offre une représentation unifiée 
des trois vertus théologales que sont la foi, l’espérance et 
la charité. La foi est représentée par la croix et ces « tridents 
» qui évoquent la Trinité. L’espérance est figurée par l’ancre 
de marine, symbole primitif chrétien (cf. He 6, 19). Et le cœur 
nous renvoie immanquablement à la charité.
La charité, reflet de Dieu en nous
Ces trois vertus théologales se nourrissent les unes les 
autres sous l’action de l’Esprit Saint. Il s’agit de pouvoir 
mettre des mots sur la vie de communion à laquelle nous 
sommes appelés par Dieu.
Saint Paul mentionne ces vertus : « Ce qui demeure 
aujourd’hui, c’est la foi, l’espérance et la charité ; mais 
la plus grande des trois, c’est la charité. » (1 Co 13, 13). Si 
l’Apôtre dit que la Charité est la plus grande, ce n’est pas 
pour minimiser les autres mais pour nous rappeler que la 
charité est le reflet le plus parfait de Dieu en nous. De plus, 
au-delà de la vie sur cette terre, nous sommes faits pour 
une communion de charité avec Dieu lui-même et nous 
contemplerons Celui qui est à l’origine de notre foi et qui 
aura comblé toute notre espérance.

L’espérance fait notre joie
Des trois vertus théologales, l’espérance est souvent celle qui 
nous pose le plus de difficulté. Nous avons du mal à espérer 
dans un monde violent, lorsque la confiance est abîmée, face 
à l’injustice, au scandale du mal, de la maladie, de la mort…» 
Père Emmanuel Coquet, prêtre du diocèse de Paris

SESSION 

« Pour un coeur qui écoute »
Samedi 13 avril de 08h30 à 16h30 Eglise de Miramas
Parcours « Pour un cœur qui écoute »
Un parcours pour transformer nos cœurs en oreilles

«Connaissez-vous l’histoire de Salomon, fils du Roi David et de 
Bethsabée? Elle est racontée au livre des Rois, dans la bible.
Quand Dieu demande au jeune Roi Salomon comment il peut 
l’aider à gouverner, Salomon répond « Donne- moi s’il te plaît 
Seigneur un cœur qui écoute”.
Cette  parole empreinte de sagesse  rappelle aussi celle que 
prononce Jésus quand on lui demande quel est le plus grand 
commandement : “Écoute, tu aimeras…”.

“Écoute !”.

Saint Benoît invite lui aussi ses frères à “incliner l’oreille de leur 
cœur” et le pape François, parle quant à lui de “l’apostolat de 
l’oreille”.
Encore faut-il savoir faire. L’écoute est un art, une grâce.
Parce que l’équipe de L’Onction a découvert, elle aussi,  lors des 
missions menées, qu’une écoute du cœur, attentive, active, sans 
peur et sans jugement, est sans doute la meilleure façon d’aider 
et d’aimer les plus pauvres d’entre nous, elle a choisi de proposer 
à tous les baptisés désireux de prêter l’oreille de leur cœur, un 
parcours pour faire de nos cœurs des cœurs qui écoutent.

Une journée par mois, de novembre à juin,  des femmes et des hommes 
de tous horizons ayant une grande expérience de l’écoute viendront 
partager ce qu’ils ont appris avec nous. Théorie, témoignages, 
exercices, échanges, partages, prières, rythmeront notre journée.  

Nous pourrons cheminer avec des psychologues,  théologien,  
philosophe, prêtres, aumôniers de prison,  visiteurs de malades, 
éducateur de rue, sophrologue, art-thérapeute, religieuse, 
soignants, avocate, président d’association, orthophoniste, 
aumônier à l’hôpital psychiatrique… (les noms des intervenants 
sont consultables sur le site du diocèse, lien ci-dessous),  pour 
demander ensemble que nos cœurs deviennent oreilles.

Les bénévoles et leur fidélité             
«Au service de notre Dieu, au service de l’Eglise»
Le mois de janvier se termine, seul mois de l’année 
où l’église est fermée hormis les permanences, afin 
de protéger les santons et notre belle crèche des 
malveillances !

En février, not

Pour permettre les échanges aisés, les groupes ne dépasseront pas 15 personnes. Merci de 

ne pas tarder à vous inscrire en envoyant un mail à  associationlonction@gmail.com.

Si vous désirez de plus amples renseignements nous vous rappellerons avec joie.

www.catho-aixarles.fr/situations-vie/vie-spirituelle/57668-session-pour-un-coeur-qui-ecoute-6/
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+  Lire + https://catechese.catholique.fr/outils/
conference-contribution/323870-la-joie-de-
la-vie-theologale-foi-esperance-charite/

https://www.paroissedefuveau.fr/fraternites-de-la-parole/
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Réalisation Lettre paroissiale et site internet : Père Régis 
Curral, Françoise Goessaert, Christine Vera, Martine Jampy, 
Clotilde Milesi, avec la participation d’autres paroissiens.

Consultez aussi  le site internet de la paroisse de Châteauneuf-le-Rouge :
www.eglisechateauneuf.wixsite.com/eglise-chateauneuf

Notez-le dans vos Agendas... 

Les horaires des messes Unité pastorale de Fuveau et Châteauneuf-le-Rouge

Prochaine parution de la 
Feuille paroissiale le 
Dimanche 28 Avril

AVRIL 2024

Célébrations pour Avril
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Presbytère Fuveau 
61 rue Barthélémy Niollon, 
13710 FUVEAU
accueil@paroissedefuveau.fr
Curé : Régis Curral, 04 42 58 71 07
Diacre : Michel Antoine, 06 69 18 30 14
Permanences : le mardi de 16.00-18.00.
APPELER LE SECRETARIAT POUR : 
> accueil et inscriptions pour les 
baptêmes, mariages et intentions de 
messe. Pour toute demande de mariage, 
baptême, obsèque, catéchisme enfant 
ou catéchisme adulte, contactez la 
paroisse : 04 42 58 71 07.

Temps d’échanges ou pour les 
Confessions : contacter le père Régis 
Curral qui vous recevra à l’église, près de 
l’autel du Saint Sacrement.  
A la demande

Confessions

Christ est vivant 
Il est vraiment
ressuscité !

En Savoir +En Savoir +
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http://www.eglisechateauneuf.wixsite.com/eglise-chateauneuf
https://messes.info/lieu/13/fuveau/saint-michel

